

### » PRESSE NATIONALE

**Politique** 



#### PRÉSIDENCE ET GOUVERNEMENT : LE PRÉSIDENT OUATTARA PROCÈDE À PLUSIEURS NOMINATIONS

Le Président de la République, Alassane Ouattara, a signé, ce lundi 26 janvier 2026, une série de décrets de nomination au titre de la Présidence de la République et du gouvernement. Jeannot Ahoussou Kouadio et Kobenan Kouassi Adjoumani ont été nommés ministres d'État, conseillers spéciaux à la Présidence. Fidèle Gboroton Sarassoro est reconduit au poste clé de ministre-directeur de cabinet du Président de la République, de même qu'Ahoutou Emmanuel Koffi, qui conserve son fauteuil de ministre-directeur de cabinet du Vice-Président de la République. Plusieurs ministres conseillers à la Présidence ont également été désignés : Abdallah Albert Toikeusse Mabri, Mamadou Sanogo, Bouaké Fofana et Laurent Tchagba. Au niveau du gouvernement et des districts, Ibrahim Cissé Baongo est nommé ministre-gouverneur du District autonome d'Abidjan, tandis qu'Augustin Abdoulaye Thiam Houphouët prend les rênes du district autonome de Yamoussoukro.



#### COUVERTURE EN ÉLECTRICITÉ ET EN EAU POTABLE : OUATTARA VEUT PASSER À LA VITESSE SUPÉRIEURE

L'eau potable et l'électricité ne doivent pas être un luxe pour les Ivoiriens, en zone urbaine ou rurale, du Sud, du Nord, de l'Est, de l'Ouest en passant par le Centre. C'est le challenge que le Président de la République veut relever très rapidement. Le samedi dernier, lors du premier Conseil des ministres, Alassane Ouattara s'est voulu clair : « Comme je l'ai déjà indiqué dans mon Message à la Nation le 31 décembre dernier, il nous faut, en vue d'atteindre notre objectif de couverture totale du pays en eau et en électricité, recenser les localités non encore couvertes, ainsi que les besoins d'extension afin de planifier les efforts qui restent à consentir ». En matière d'électricité, le pays veut aller plus loin. Le Président Alassane Ouattara ne se satisfait pas des 94% de taux de couverture atteints en 2024, contre 27,9% en 2013. L'objectif est clair : en 2030, l'accès universel à l'électricité doit être une réalité.

#### NOMINATIONS À LA PRÉSIDENCE : ADJOUMANI ET TCHAGBA EXPRIMENT GRATITUDE ET ENGAGEMENT

À la suite de leur nomination par le Président de la République, Alassane Ouattara, le lundi 26 janvier 2026, Kobenan Kouassi Adjoumani et Laurent Tchagba ont exprimé, à travers leur page Facebook, leur reconnaissance et leur détermination à servir l'État avec loyauté et rigueur. Disant mesurer pleinement « le degré de confiance » attaché à cette nomination, l'ancien ministre de l'Agriculture, du Développement rural et des Productions vivrières a pris l'engagement d'œuvrer aux côtés du Président avec « encore plus de dévouement, de loyauté, de fidélité et de rigueur ». Il inscrit son action dans la réalisation de la vision présidentielle, qu'il résume par « l'avènement de la Grande Côte d'Ivoire ». De son côté, Laurent Tchagba, a également exprimé sa « profonde gratitude » pour la confiance placée en sa personne. Puis, il a tenu à remercier le Chef de l'État pour cette marque de considération, avant de s'engager à mettre « toutes ses compétences et son énergie » au service de la vision présidentielle.

## PASSATION DES CHARGES AU MINISTÈRE DES AFFAIRES ÉTRANGÈRES : NIALÉ KABA AFFICHE SES PRIORITÉS

La salle des banquets du ministère d'État, ministère des Affaires étrangères et de la Coopération internationale, à Abidjan-Plateau, a servi de cadre, lundi 26 janvier 2026, à la passation des charges entre le ministre sorti en charge des Affaires étrangères, Léon Kacou Adom, et la ministre d'État, ministre des Affaires étrangères et de la Coopération internationale, Nialé Kaba. Juste après la transmission des dossiers et la signature du Procès-verbal, la ministre d'État a affiché ses priorités. « Le monde traverse une période de mutation profonde, marquée par des recompositions géopolitiques majeures, une concurrence économique accrue, des défis politico-sécuritaires persistants dans notre sous-région, et d'ailleurs dans le monde aussi, des transitions climatiques accélérées et des pressions migratoires croissantes. Dans le même temps, de nouvelles opportunités s'ouvrent pour les nations audacieuses, stratégiques et organisées », a-t-elle relevé, avant d'ajouter : « Dans ce contexte, notre pays se voit jouer un rôle actif dans les dynamiques régionales et internationales. À ce titre, la diplomatie devient un instrument stratégique ».

## MINISTÈRE DE LA TRANSITION NUMÉRIQUE ET DE L'INNOVATION TECHNOLOGIQUE : DJIBRIL OUATTARA VEUT METTRE LE DIGITAL AU SERVICE DU DÉVELOPPEMENT

La nomination de Djibril Ouattara au poste de ministre de la Transition numérique et de l'Innovation technologique, le vendredi 23 janvier 2026, se présente comme un signal fort envoyé par les autorités ivoiriennes. À la tête d'un département stratégique, au cœur des mutations économiques et institutionnelles contemporaines, le nouveau ministre arrive avec des certitudes forgées par une longue expérience du secteur numérique et une vision clairement assumée du rôle du digital dans le développement national. En l'intégrant au gouvernement Mambé II, l'État ivoirien fait le choix d'un profil expérimenté, d'un expert reconnu pour sa maîtrise des enjeux technologiques et sa capacité à inscrire l'innovation dans une perspective de performance et de gouvernance. Cette nomination marque une étape importante dans la structuration de l'action gouvernementale en matière de numérique, désormais considéré comme un pilier central des politiques publiques.

## GOUVERNEMENT MAMBÉ 2 : JEAN-LOUIS MOULOT VEUT FAIRE DE L'ENSEIGNEMENT TECHNIQUE UN VÉRITABLE LEVIER D'INSERTION ET DE RÉUSSITE POUR LA JEUNESSE

Jean-Louis Moulot, Directeur général (Dg) de la Société d'exploitation et de développement aéroportuaire, aéronautique et météorologique (Sodexam) est, depuis le vendredi 23 janvier 2026, ministre délégué auprès du ministre de l'Éducation nationale, de l'Alphabétisation et de l'Enseignement technique, chargé de l'Enseignement technique. Il travaille sous la responsabilité du ministre N'Guessan Koffi. « Ma mission sera de contribuer avec détermination à la modernisation de notre système de formation, afin de faire de l'Enseignement technique un véritable levier d'insertion et de réussite pour notre jeunesse. Conscient de l'ampleur des défis, je m'engage à servir avec rigueur et dévouement pour répondre aux ambitions de notre nation. Pour une école d'excellence et une Grande Côte d'Ivoire », a-t-il écrit sur sa page Facebook.

LE MANDAT

## PASSATION DES CHARGES/ MINISTÈRE DE L'HYDRAULIQUE, DE L'ASSAINISSEMENT ET DE LA SALUBRITÉ : AMEDÉ PREND LES COMMANDES DE L'HYDRAULIQUE, DE L'ASSAINISSEMENT ET DE LA SALUBRITÉ

Le paysage gouvernemental ivoirien a entamé une nouvelle phase de sa structuration, hier, lundi 26 janvier 2026. À la suite du remaniement acté par le décret n°2026-08 du 23 janvier 2026, le Dr Amedé Koffi Kouakou a officiellement pris la direction du ministère de l'Hydraulique, de l'Assainissement et de la Salubrité, au cours d'une passation des charges. Cette cérémonie, présidée par le Secrétaire général du gouvernement, Roger Charlemagne N'Da, a marqué la transition entre le ministre sortant, Bouaké Fofana, et son successeur, Amédé Kouakou, à la tête dudit département. Accueillant ces responsabilités avec « reconnaissance et un grand sens de responsabilité », le ministre Amédé Kouakou a affirmé que son magistère s'inscrira résolument dans la continuité de l'œuvre entamée. La feuille de route du nouveau ministre s'annonce ambitieuse, mêlant rigueur administrative et innovation pour répondre aux pressions de l'urbanisation et de la croissance démographique.

Economie ☰

le jour  
POUR PLUS D'INFORMATION

## ABOBO : KANDIA CAMARA LANCE LE PROGRAMME PRÉSIDENTIEL DE 5 000 LOGEMENTS SOCIAUX

La commune d'Abobo s'impose désormais comme un véritable pôle d'attraction pour les investisseurs dans le domaine immobilier. Dans le cadre de la mise en œuvre du Programme présidentiel de construction de logements sociaux et économiques (PPLSE), le ministère de la Construction, du Logement, de l'Urbanisme et du Cadre de Vie apporte son soutien aux collectivités décentralisées en vue de l'exécution dudit programme. La mairie d'Abobo avec à sa tête la présidente du Sénat, Kandia Camara, a en effet procédé, hier, 26 janvier 2026, à la signature d'une convention avec le Groupe SABLUX Côte d'Ivoire portant sur la construction de 5 000 Logements économiques et de standing sur deux sites, notamment le terrain jouxtant le marché (2,5 hectares) et le terrain au carrefour Anador (2,4 hectares). L'exécution des travaux durera 36 mois, à compter du mois de démarrage.

L'inter

## PRATIQUES ANTICONCURRENTIELLES : LE MINISTÈRE DU COMMERCE EXPLIQUE LES ENJEUX AUX COMMERCANTS DE PORT-BOUËT

Près de 200 commerçants exerçant dans la commune de Port-Bouët étaient en formation auprès du Directeur régional adjoint du ministère du Commerce et de l'Industrie, de la Direction régionale d'Abidjan Sud 2, Légré Jeannot, le samedi 24 janvier 2025. Ils ont vu les contours des pratiques anticoncurrentielles dans leurs activités. À ces commerçants, Légré Jeannot a expliqué que les pratiques anticoncurrentielles appellent au respect de l'affichage des prix et des prix plafonnés par le gouvernement, ainsi qu'à la conservation des factures d'achat de toutes leurs marchandises. Il a ajouté que dans le cadre de la lutte contre la vie chère, le ministère de tutelle a mis l'accent sur l'exécution de mesures d'apaisement du cadre dans lequel se tient le commerce, la promotion de la transparence, de la loyauté, et les visites régulières dans les magasins. L'objectif est de s'assurer que les consommateurs se nourrissent bien, achètent leurs produits à des prix convenables, et que le marché se porte bien.

## RENFORCEMENT DU PROGRAMME DÉDIÉ AUX VILLES SECONDAIRES : LE GOUVERNEMENT VEUT CRÉER DE GRANDS PÔLES DE DÉVELOPPEMENT

La grande Côte d'Ivoire en construction doit s'appuyer sur des villes secondaires fortes pour un développement durable et plus inclusif. Cette exigence de développement appelle à la création de pôles économiques structurés, des zones industrielles fortes, au cœur de l'activité, pour le développement du secteur privé national et international, la création massive d'emplois, instruments essentiels d'inclusion, de réduction de la pauvreté et de transformation structurelle de notre économie. A Bouaké par exemple, les changements ont pu être appréciés lors de la Coupe d'Afrique des nations (CAN 2023) et plus récemment pendant la célébration des 65 ans de l'indépendance. Dans la même dynamique, sur proposition du gouvernement ivoirien, la Banque mondiale a approuvé une nouvelle opération visant à financer la construction d'infrastructures urbaines durables dans huit villes secondaires en Côte d'Ivoire (Bouna, Boundiali, Ferkessédougou, Korhogo, Odienné, Ouangolodougou, Tengréla et Man). (Source : CICG)

## FORMATION ET INNOVATION : L'UVCI ET L'IPNETP SCELLENT UN PARTENARIAT STRATÉGIQUE

L'Université Virtuelle de Côte d'Ivoire (UVCI) et l'Institut Pédagogique National de l'Enseignement Technique et Professionnel (IPNETP) ont signé, lundi 26 janvier 2026, une convention de partenariat dans les locaux de l'IPNETP à Cocody. A travers ce partenariat, il s'agit, pour les deux entités, de renforcer la formation, la pédagogie et l'innovation dans l'enseignement supérieur, technique et professionnel. La convention porte notamment sur la formation et le perfectionnement, la recherche et l'innovation, l'élaboration des curricula, le partage des ressources, ainsi que l'encadrement académique et la supervision. S'exprimant lors de la cérémonie, Professeur Koné Tiémoman, président de l'UVCI, a indiqué que ce partenariat s'inscrit dans une logique de mutualisation des compétences entre administrations publiques. De son côté, Professeure Edmée Mansilla, Directrice générale de l'IPNETP, a salué la signature de la convention avec l'UVCI, qualifiée de référence nationale en matière d'enseignement numérique et de formation à distance.

## COLLECTE DE SANG 2025 : L'OBJECTIF NATIONAL DE 300 000POCHES LARGEMENT FRANCHI

La Côte d'Ivoire a dépassé son objectif national de collecte de sang pour l'année 2025, avec 309 767 poches prélevées contre un objectif fixé à 300 000, soit un taux de progression de 103%, a annoncé le directeur médical et scientifique du Centre National de Transfusion Sanguine de Côte d'Ivoire (CNTS-CI), Dr Kaboré Saydou, lors des « Samedis de la solidarité » organisés à Yopougon. « Ces performances exceptionnelles sont le fruit de votre engagement et de votre mobilisation extraordinaire, ainsi que de l'investissement de tous les acteurs du système transfusionnel », a déclaré Dr Kaboré, samedi 24 janvier 2026, devant un parterre de donneurs et d'autorités locales. Il a rappelé qu'en 2024, le pays avait déjà collecté 298 534 poches, permettant ainsi d'atteindre pour la deuxième année consécutive l'autosuffisance nationale en produits sanguins. Cette réussite s'inscrit dans le cadre d'une politique gouvernementale priorisant la santé.

## RÉGION DU PORO / COLLABORATION CONSEIL RÉGIONAL-PROJET COSO : 130 LOCALITÉS IMPACTÉES AVEC DIFFÉRENTES INFRASTRUCTURES RÉALISÉES

Le conseil régional du Poro a abrité, le vendredi 23 janvier 2026, une séance de travail réunissant une délégation bipartite composée de représentants de la Banque mondiale et de représentants de la coordination du projet de Cohésion Sociale des Régions Nord du Golfe de Guinée (COSO). Cette mission

avait principalement pour objectif d'identifier les éventuelles difficultés concrètes rencontrées sur le terrain dans le cadre de la réalisation des infrastructures retenues. Le bilan technique du projet COSO à cette date affiche des résultats probants. Dans le secteur de la santé, sur 39 sous-projets comprenant des dispensaires ruraux, des maternités et des logements pour le personnel soignant, 24 sont achevés dont 13 ont déjà fait l'objet d'une réception définitive et 15 sont en cours. Le domaine de l'hydraulique qui compte 41 projets présente également des résultats satisfaisants avec 32 infrastructures terminées et 09 en cours. 13 des infrastructures achevées sont livrées. Ce sont au total 130 localités qui ont été impactées avec différentes infrastructures réalisées dans le cadre de ce projet.

L'EXPRESSON  
QUOTIDIEN

## CLINIQUES CLANDESTINES : 11 ÉTABLISSEMENTS FERMÉS

La Police sanitaire de Côte d'Ivoire intensifie ses actions contre les établissements sanitaires clandestins illégaux sur l'ensemble du territoire national. Elle a fermé 11 établissements sanitaires pour de graves manquements aux normes en vigueur. En effet, dans le cadre de ses enquêtes menées du 3 au 20 janvier 2026, les équipes de la Police sanitaire ont procédé à des contrôles approfondis. Ce, notamment sur la validité des autorisations administratives délivrées par le ministère de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture Maladie Universelle ; le respect des cahiers de charges ; la qualification du personnel médical et paramédical ; la qualité et le circuit d'approvisionnement des médicaments ; l'hygiène des locaux et du matériel ; la gestion des déchets biomédicaux et des linges médicaux. À l'issue de ces vérifications, ces établissements ont été fermés.

LE MANDAT

## ENA/ MASTER EN GOUVERNANCE DES POLITIQUES PUBLIQUES : LES ADMIS SONT INVITÉS À LA SCOLARITÉ AVANT LE 30 JANVIER

L'École Nationale d'Administration (ENA), en partenariat avec l'Université Alassane Ouattara (UAO), invite les candidats admis au Master « Gouvernance des politiques publiques » à s'acquitter de la première tranche de leurs frais de scolarité. Le paiement est prévu du 26 au 30 janvier 2026. L'École nationale d'administration (ENA) a publié un communiqué officiel relatif au paiement des frais de scolarité des candidats admis au Master « Gouvernance des Politiques Publiques », une formation organisée en collaboration avec l'Université Alassane Ouattara (UAO). Signé du Directeur général de l'ENA, Narcisse Sepy Yessooh, le communiqué précise que la première tranche de la scolarité est fixée à cinq cent mille (500 000) FCFA. Les candidats concernés sont invités à effectuer le paiement auprès de l'Agence comptable de l'ENA, contre la délivrance d'un reçu de versement. Le délai accordé pour cette formalité s'étend du 26 au 30 janvier 2026, aux heures habituelles d'ouverture de l'Agence comptable.

Culture

L'EXPRESSON  
QUOTIDIEN

## TOURISME ET CULTURE : ISHOWSPEED PROMEUT LES ATOUTS DE LA CÔTE D'IVOIRE

C'est une expérience culturelle en direct qui a permis à des dizaines de millions de personnes de redécouvrir la Côte d'Ivoire dans toute sa splendeur. Ce, grâce au célèbre streamer et créateur de contenu américain, IShowSpeed. De son vrai nom Darren Watkins Jr, il atterrit à Abidjan, le dimanche 25 janvier 2026, dans le cadre de sa tournée africaine, une initiative personnelle qui, à l'en croire, vise à découvrir le continent africain, loin des clichés. En maillot de l'équipe nationale ivoirienne, il est venu caméra allumée, en direct, sans filtre pour « montrer le vrai visage » de l'Afrique. Dès son arrivée, la ferveur populaire s'est fait sentir dans tout Abidjan. Le streamer sillonne la ville, échange avec les habitants, découvre les quartiers populaires, goûte à la gastronomie locale, s'essaie aux danses traditionnelles et s'imprègne de l'ambiance unique de la capitale économique ivoirienne. Son passage en Côte d'Ivoire s'inscrit dans une nouvelle dynamique de communication touristique et culturelle, portée par le gouvernement.

Sport

La Fédération Ivoirienne de Football (FIF) a officialisé l'organisation d'un match amical international entre la Côte d'Ivoire et l'Écosse, dans le cadre de la fenêtre FIFA de mars 2026. La rencontre se disputera, le mardi 31 mars 2026, au Hill Dickinson Stadium de Liverpool, au Royaume-Uni. Cette affiche constituera une première historique entre les deux sélections au niveau senior. La Côte d'Ivoire et l'Écosse ne se sont, en effet, jamais affrontées auparavant. Ce duel inédit s'inscrit pleinement dans le programme de préparation des Éléphants en vue de la Coupe du monde 2026. Face à une nation européenne réputée pour son intensité, sa rigueur tactique et son engagement physique, la sélection ivoirienne disposera d'un test grandeur nature pour jauger son niveau et affiner ses automatismes. Confirmé à la tête de l'encadrement technique, Faé Émerse abordera cette fenêtre internationale comme une étape charnière.



## VU SUR LE NET

Economie



## DÉVELOPPEMENT DU SECTEUR DE L'ÉLECTRICITÉ : DES ÉTATS AFRICAINS IMPRESSIONNÉS PAR LA POLITIQUE ÉNERGÉTIQUE DE LA CÔTE D'IVOIRE

Des cadres de l'administration publique du Sénégal, du Togo, du Bénin et de la RDC, ont effectué, du 21 au 23 janvier, un voyage d'étude à Abidjan sur le secteur de l'Énergie. L'objectif était de permettre à ces États africains de découvrir et de s'inspirer de la politique énergétique de la Côte d'Ivoire. En particulier, du "Programme Électricité Pour Tous" (PEPT). Au terme de la mission, Souleymane Soro, directeur de cabinet adjoint du ministre des Mines, du Pétrole et de l'Énergie, a salué cette initiative de la Banque mondiale qui permet à des pays africains, de venir découvrir la politique énergétique de la Côte d'Ivoire. Tous les États africains participants ont été impressionnés par la politique énergétique de la Côte d'Ivoire. (Source : CICG)



## AGENCE DE PRESSE

Economie



## BITUMAGE LAKOTA-NÉKO-GUÉYO : LE CHEF DE PROJET APPELLE AU RESPECT DES CONSIGNES DE SÉCURITÉ

Le chef de projet de la Société de Bâtiment et Travaux publics (SODISTRA), Mohamed Zagré, a recommandé aux communautés riveraines le respect des consignes de sécurité qu'il a formulées, lundi 26 janvier 2026, à Néko, à l'occasion d'une cérémonie de libation organisée par la chefferie traditionnelle pour bénir les travaux de bitumage de l'axe Lakota-Carrefour Néko-Guéyo (58,3 km) et de la bretelle Carrefour Néko-Niambézaria (17,2 km). Constatant que certains usagers ne respectent pas les limitations de vitesse, M. Zagré a insisté sur le respect des panneaux de signalisation et la réduction de la vitesse aux abords des chantiers. Selon lui, ces mesures permettront d'éviter les collisions avec les engins déployés, de limiter les accidents et de maintenir une circulation fluide autour des zones de travaux.



## SÉCURITÉ INTÉRIEURE : VAGONDO DIOMANDÉ MET EN AVANT UN BILAN JUGÉ "SOLIDE ET TRANSFORMATEUR"

Société

Reconduit à la tête du ministère de l'Intérieur et de la Sécurité, le général de Corps d'armée Vagondo Diomandé a profité de la cérémonie d'accueil organisée, lundi 26 janvier 2026, à Abidjan, pour dresser un

bilan largement positif des actions menées depuis 2019, mettant en lumière les avancées structurelles et opérationnelles enregistrées dans le secteur de la sécurité intérieure en Côte d'Ivoire. Dans son allocution, le ministre a souligné que son action s'est articulée autour du renforcement durable de la couverture sécuritaire du territoire national, désormais portée à près de 90 %, grâce à la création, la construction et la réhabilitation de nombreuses infrastructures de sécurité à travers le pays. Il a également mis en avant l'amélioration notable de la mobilité et de la capacité d'intervention des forces, contribuant à une présence plus dissuasive et plus efficace sur l'ensemble du territoire.



## **Restez connectés à l'actualité du gouvernement**

en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



Centre d'appel  
du Gouvernement



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).  
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : [info@cicg.gouv.ci](mailto:info@cicg.gouv.ci) - Site Web : [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci)

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

## **L'ACTUALITÉ GOUVERNEMENTALE À PORTÉE DE CLIC !**

Avec [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci),  
accédez à l'essentiel de la vie publique : décisions  
des Conseils des ministres, démarches administratives,  
actualité nationale.

[www.gouv.ci](http://www.gouv.ci)



[www.gouv.ci](http://www.gouv.ci) - Une information publique, officielle et fiable



CICG